



## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

## Engagez-vous pour le filet social!

Sherbrooke, le 29 septembre 2022 - Plus d'une centaine d'organismes communautaires de l'Estrie sont en action aujourd'hui dans le cadre d'une importante journée nationale de mobilisation sous la bannière de la campagne Engagez-vous pour le communautaire. Depuis 2016, cette campagne provinciale unit et porte les revendications communes des différents secteurs de l'action communautaire autonome (ACA) de partout au Québec. En amont de cette journée d'action où des points de presse, des actions de visibilité et des manifestations sont prévues, les personnes-candidates ont été interpellées par le mouvement de l'ACA afin que celles-ci s'engagent à mettre la justice sociale au cœur de leurs priorités.

Alors que le rôle de nos organismes est de faire de la prévention, de la socialisation et de la mobilisation citoyenne, nous sommes de plus en plus amenés à devoir répondre aux responsabilités de l'État en regard du filet social. S'il est rassurant de voir que certains enjeux sociaux trouvent écho dans les promesses et les engagements des personnes candidates aux élections provinciales, le temps n'est plus aux belles paroles. Il est aux actions urgentes et concrètes pour recoudre ce filet social. En effet, les années d'austérité, jumelées à une économie fortement ébranlée et des inégalités de richesses croissantes, nous font craindre le pire pour le Québec de demain.

Avec, rappelons-le, un manque à gagner provincial de 460 millions en financement à la mission globale des organismes d'ACA, nous faisons face à un cocktail encore plus explosif. Dominique Vigneux-Parent, directrice du Regroupement des organismes communautaires de l'Estrie (ROC Estrie), explique: «Pénurie de main-d'œuvre, essoufflement des équipes en place, complexification des problématiques, augmentation de la précarité, de la détresse et empiètements répétés sur l'autonomie des groupes…la situation des organismes communautaires est critique ». Et ce n'est pas avec les derniers rehaussements financiers, qui ne couvrent qu'environ 10% des besoins sur le terrain, que la situation va s'améliorer.

Outre un meilleur financement et des meilleures conditions pour le milieu communautaire, maillon essentiel du filet social, nous revendiquons une transformation globale de la société, qui passe notamment par un réinvestissement massif dans les services publics et les programmes sociaux, une fiscalité progressive qui met à contribution les personnes et les entreprises les plus riches et une meilleure préservation des droits humains et environnementaux. Marilou Lépine-Gougeon, coordonnatrice à la Table ronde des OVEP de l'Estrie (TROVEPE), rappelle à ce sujet: «Plus que jamais, on constate que les conditions des êtres humains et celles de notre environnement sont liées. Si on veut aspirer à une société juste pour toutes et tous, celle-ci doit aussi être verte».

Les défis qui guettent les prochaines personnes élues sont nombreux alors que les crises que traverse le Québec semblent se multiplier et même s'amplifier: crise climatique, crise du logement, crise des services publics, etc. Il faut impérativement que les gens en situation de pouvoir aient le courage de lier leurs promesses à des actions ambitieuses qui auront un réel impact sur le filet social québécois. Notre futur en dépend!